

# Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3450

Murcia 12 Julio de 1897

Tres ediciones diarias

## Coche al Valle

Todos los días festivos saldrá de la Fonda de Patron, un coche para dicho punto, á las 3 y media de la tarde y desde el día 17 del corriente saldrá diario, regresando á las 7 de la tarde.

### PRECIOS

Asiento de ida y vuelta 1 peseta.  
Asiento de ida ó vuelta 75 céntimos.  
Abono por 9 días, por asiento 7-50 id.  
NOTA.—Los billetes se espenderán en el Despacho de carruages situado en los bajos de dicha fonda. 15-5

## Azafrán puro de Albacete.

Lo vende en el despacho de pan de la plaza de San Antolin junto á la Iglesia, Antonio Muelas representante de la acreditada casa de la Viuda de Pedro Martinez, á los precios siguientes salvo variación:

460 gramos, 65 pesetas.  
28 id. 4-25 id.  
2 id. 0-30 id.  
1 id. 0-15 id.

Lo que pongo en conocimiento del público, por la mucha adulteracion con que hoy se vende este artículo.

### ANTONIO MUELAS

Plaza de San Antolin—Junto á la iglesia. 4-4

## PERSIANAS

ESTERERIA DE JUAN HERMOSILLA

### MURCIA

Plano de San Francisco, núm. 30

Junto á las monjas Teresas é Isabelas

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas, colocadas con todo lo necesario sin alteracion de precio.

Transparentes para despachos y miradores.

Persianas Suizas pintadas al óleo á 16 reales metro cuadrado.  
Persianas madera labrada, dibujos escoceses, á 14 reales idem.  
Persianas madera natural, labradas en todos anchos á 12 reales.

Estas clases de persianas no las hay nada mas que en el establecimiento de Juan Hermosilla, son construidas en las fábricas de Leon.

Gran surtido de limpia barros, desde una peseta en adelante.

Todos estos géneros son de clase buena, bonita y baratos.

Gran surtido en esteras de junco propias para la estacion del verano, y gran variacion en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores á precios desconocidos.

Se colocan esteras y alfombras usadas de todas clases en las habitaciones que se deseen á precios económicos.

Igualmente se colocan y pintan persianas. 15-5

## Fonda de Las Delicias

### A CARGO DE

## Don Joaquín Cánovas

Situada en el sitio más céntrico de la poblacion, próximo á los casinos, cafés, teatros y demás centros de reunion. Confortables habitaciones con vistas al mar y paseos públicos. Precios módicos. Carruaje á todos los trenes.

### TORREVIEJA 15-5

## OPOSICIONES

Estando próximo á anunciarse la convocatoria para Oficiales de Telégrafos, se abren clases de preparacion especial desde 1º de Julio, para dicha carrera, en la Academia establecida en el Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes.

Nota.—Recomendamos esta carrera á aquellos jóvenes que en poco tiempo quieran obtener una colocacion, teniendo en cuenta que deben ser las oposiciones para Octubre próximamente. 6-7

## COCHE AL VALLE

Desde el día 15 en adelante saldrá de la calle de San Antonio, cochera de Genaro, un coche diario para dicho punto á las tres y media de la tarde, regresando á las siete de la misma.

### PRECIOS.

Asiento de ida y vuelta, 1 peseta.—Asiento de ida ó vuelta, 75 céntimos.—Abono por nueve días, por asiento, 7-50 pesetas.

Calle de San Antonio, cochera de Genaro Albaladejo. 15-2

## CONTRA EL SOL PERSIANAS

Gran depósito de todas las medidas, tejidos de hilo á 10 reales metro cuadrado; las hay finas inglesas tambien para despachos y miradores de gran novedad, tambien las hay de cadenas dobles á 16 reales; todos estos precios son arreglados y colocados. Tambien se arreglan las v. ejas y se pintan á precios módicos.

Gran surtido en esteras de verano inmejorables, de primera máquina á 70 céntimos vara cuadrada, y á 60 la de segunda, y esteras de todas clases, en la acreditada estereria de la calle de Santa Isabel núm. 4. de

### JOSE FUSTER

SE ALQUILA una casa en los Alcázares, sitio céntrico próximo á la feria, compuesta de cinco habitaciones y cocina, amuebladas, con gran patio; para tratar con Domingo La Rosa, calle de Azuoaque, 2, cristaleria.

## TRASLADO

J. JULIÁ, LAPIDARIO,

### SE HA TRASLADADO

Pasage de Zabálburu y Reina, 3

### MURCIA

8-6

## A los carpinteros y aperadores

Nuevo almacén de maderas, plaza de San Antolin, núm. 14.

Surtido completo en toda clase de maderas de pino y varas de haya, rayos y pinas de carrasca. Chapas de nogal y americanas.

Precios baratos y clases de primera. Plaza de San Antolin, núm. 14.—Murcia 15-4

HORNO.—Se alquila uno en la Plaza de Camacho 24; para tratar de ello, su dueña D.ª Angela Robles, en la misma casa.

## Edicion de la noche-12 Julio

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

El Comandante general de Marina de Cartagena ha conferenciado con el ministro del ramo, dándole cuenta de lo adelantadas que se encuentran las obras del crucero «Lepanto», que se construye en el Arsenal de aquel departamento.

El ministro ha quedado muy satisfecho.

El Arsenal de Cartagena ha construido excelentes barcos y tiene condiciones muy apropiadas para mantener sus gloriosas tradiciones.

Lo que mas entorpece en España las obras públicas es el expediente, pues si para poner un tornillo hay que escribir mucho papel, se pudren los barcos antes de prestar servicio.

Personas competentes elogian mucho la construccion del «Lepanto», y claro es que el arsenal de Cartagena seguirá dando buenos buques á la Armada española, aunque no es mucha la proteccion que el gobierno le viene dispensando.

No nos cansaremos de repetirlo

El público se queja de la mala calidad de algunos vinos que se expenden y que supone adulterados.

Parece mentira que habiendo tan buenos vinos en Jumilla y otros pueblos de la provincia, se estén vendiendo caldos adulterados que pueden ser nocivos á la salud.

El gobierno ha mandado repetidas veces que se persiga la adulteracion de los vinos y nadie ha visto aun el

cumplimiento de aquellas superiores disposiciones.

Nos han dicho que pronto se pedirá al gobierno la concesion de un tranvía á vapor de Totana á Mazarron.

Nos alegraríamos mucho que la noticia se confirmara, pues realmente ha de constituir una importantísima mejora para la provincia, enlazando uno de sus puertos á la red general de ferrocarriles.

## Plaga en Orihuela

Dicen de Orihuela:

«Al regresar de mi viaje me he encontrado con la novedad del blank rot en esta región, y aunque la cosa no parece de importancia por tratarse de alguno que otro cepo enfermo en gran cantidad de tahullas, esto no obsta para que se trate de poner remedio á la enfermedad, para que no se desarrolle y tome serios y graves caracteres en este año y los sucesivos. La enfermedad está bien marcada, y aunque no he tenido tiempo de ver los viñedos y sólo la muestra de unas cuantas hojas, supongo que dominará este año en la huerta, por haber tenido sus manifestaciones más ó menos intensas otros años y en algunos precios con gravedad sensible, sin que sus propietarios se hayan dedicado á evitar este mal con el sulfato preventivo y de éxito tan seguro para los años siguientes.»

## A DIOS ROGANDO...

La propagacion del arbolado debe ocupar seriamente la atencion de hortelanos y labradores en general por la influencia de los árboles en la vida y la riqueza de los pueblos. Los árboles, que por su desarrollo constituyen la representacion más importante de los vegetales, son de absoluta necesidad para modificar las condiciones higiénicas y climatológicas de los pueblos; transforman en saludables los parajes más insanos; moderan las temperaturas más extremas, dan humedad á los terrenos más secos y evitan en muchos casos los desastrosos efectos de las inundaciones.

En 1796 el territorio conocido con el nombre de las Landas que, se extiende desde nuestra frontera hasta Burdeos, que, no contaba por entonces más poblacion que unos 130.000 habitantes, está poblado hoy por más de dos millones y cuarto, desarrollo debido á las grandes plantaciones de pinares y preferente atencion que se ha concedido allí al poderoso agente de la agricultura.

En España, es preciso que se imite este ejemplo: que por todos se coopere á la repoblacion de los devastados montes, y con propósito firme se impida la prosecucion de ideas de destruccion que imperan en muchas regiones de nuestra Peninsula, inculcando el cariño al arbolado como venero seguro de nuestra riqueza y porvenir firmísimo para las futuras generaciones.

Nuestros labradores deben no echar en saco roto estos buenos consejos, cuyo recuerdo tambien conviene á algunos hacendistas.

## Mercados ingleses.

### (FRUTOS DE LA TIERRA)

En las subastas celebradas anteayer en los mercados ingleses, obtuvieron los siguientes precios:

### Liverpool.

Naranja.—Vendidas 5500 cajas. Demanda sostenida. Precios sin cambio.

Cebolla.—Ordinaria de 6 chelines 3 peniques á 7 chelines 3 peniques.

Pequeña, de 7 chelines 3 peniques á 7 chelines 6 peniques.

Tomate.—Precios bajando por causa de grandes arribos.

Del país, de 8 12 chelines.  
Inglés, de 12 á 14 chelines.  
Uva (mucho podrida).—De 1 chelin 9 peniques á 4 chelines barril.  
Pocas valensi, de 7 chelines 6 peniques á 9 chelines barril.

### Londres

Naranja de Murcia.—Cajas de 420, de 9 chelines á 12 chelines 6 peniques.

Grandes de 714, de 15 á 18 chelines.  
Tomate.—Del país, de 8 chelines, á 9 chelines 9 peniques.

Inglés, de 11 á 14 chelines.  
Uva, de 4 chelines á 4 chelines 9 peniques barril.

Superior, de 5 chelines 6 peniques á 5 chelines 9 peniques barril.

## Los restos del Chiclanero

Telegrafian al «Liberal»:

Cádiz 10 (8-40 n.)

Se ha constituido en Chiclana una Comision de aficionados al toreo, con objeto de recabar fondos para trasladar desde la Sacramental de San Luis, de Madrid, al cementerio de Chiclana los restos del célebre espada José Redondo, el Chiclanero, y erigirle un mausoleo.

La Comision cuenta con el apoyo de todos los chiclaneros.—Zaldúa.

## ORIHUELA

«Los Pecados de los padres los pagan los hijos», es el título de un nuevo drama en tres actos y en verso, original de nuestra simpática paisana Dolores Mortalé, esposa del conocido industrial de zapateria y macero del Ayuntamiento José Izquierdo, entendido por (Pepesi), cuyo drama se pondrá en escena por vez primera en nuestro coliseo de la calle de la Corredera, el martes próximo, estando en el encargo de representarlo el personal de la compañía lírico-dramática que dirigen los primeros actores Sres. Miralles y Delgado.

Dadas las muchas simpatias que la autora goza en esta ciudad, no es de extrañar que la noche de la representacion de su obra, se vea nuestro teatro completamente lleno.

Por adelantado enviamos á la ilustrada esposa de nuestro querido amigo (Pepesi), nuestra mas cumplida enhorabuena.

El próximo miércoles, día en que la Santa Iglesia celebra la festividad del glorioso Doctor Seráfico San Buenaventura, preciado blason de la ilustre é invicta orden Franciscana, la Reverenda Comunidad de los Menores Observantes de esta, celebrará en su iglesia de Santa Ana, solemnes y religiosos cultos en honor de dicho Santo.

Nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza D. Marcelino Galiano, ha tenido la desgracia de perder para siempre á una de sus queridas hijas, niña de 10 meses de edad. Le acompañamos en el sentimiento.

Corresponsal.

11 Julio 97.

## Curiosidades.

### Cuatro suicidios.

Telegrafian de París que ha ocurrido en aquella capital un suceso que ha producido honda sensacion.

Disgustadas cuatro modistas por contrariedades amorosas, decidieron suicidarse juntas.

A este efecto compraron un kilo de cierta sustancia que produce la asfixia.

Se encerraron despues en una habitacion y cenaron opíparamente.

Terminada la cena se pusieron á bailar hasta la madrugada, y entonces arrojaron el fuego la sustancia nociva, muriendo las cuatro asfixiadas.

### Paraguas gigantesco.

En Omala, ciudad situada en las márgenes del Missouri, Estado de Nebraska, va á inaugurarse una gran exposicion internacional.

El «clou» de la misma será originalísimo, y los organizadores se prometen de él grandes ingresos.

Trátase de un gigantesco paraguas metálico de 78 metros de altura y 120 de circunferencia, que ha de instalarse en el centro del local de la exposicion y construido muy curiosamente.

En efecto, este artefacto, además de poner á cubierto de los efectos de la lluvia y el sol á los visitantes, se utilizara para que disfruten las emociones de una pequeña ascension aérea.

En la extremidad de cada una de las varillas del paraguas estará suspendida una barquilla, siendo de 50 el número total.

Varias veces al día, el paraguas, por medio de un poderoso aparato hidráulico, se cerrará de modo que permita á los visitantes tomar asiento en las barquillas, abriéndose luego lentamente.

Al llegar á su mayor altura, otro mecanismo le hará girar sobre su eje, permitiendo á los que lo ocupen gozar de un espléndido panorama.

### Muñeca viva

En Hartley (Inglaterra), una muñeca viva atrae diariamente la atencion de millares de curiosos. Trátase de una niña enana llamada Margarita Suddaby. Es nacida en Yorkshire, de padres bien conformados, y medía al nacer 17 centímetros. Hoy, que parece haber alcanzado todo su desarrollo, su estatura no pasa de 30 centímetros, y su peso de 400 gramos.

Tiene, pues, las dimensiones de una muñeca, y sus padres solo con vestidos de muñeca pueden vestirla. Duerme en una camita minúscula, cuyas sábanas son grandes como un pañuelo de bolsillo, y cuya almohada cabe dentro de un sobre.

Esta niña, llamada muñeca viva, es rubia, con hermosos é inteligentes ojos. Hasta ahora su salud ha sido excelente, y no hay nada que más sorprenda que verla bailar y correr como un maravilloso autómatas.

### Matrimonio feliz.

Un matrimonio poco disputador, á no ser que se tiren los trastos á la cabeza, es el que se ha celebrado uno de estos días en Guingamp.

Ambos cónyuges son sordo-mudos. Parecen muy dichosos con su suerte —con la de haberse casado, no con la de ser sordo-mudos— y expresan su alegría por medio de una mímica muy animada.

Todo el pueblo ha asistido á la ceremonia por ser el primer caso que ocurre en aquel país.

## Noticias generales

EL REGLAMENTO para las corridas de toros en esta provincia, dictado por el Excmo. Sr. Gobernador civil, se vende en la administracion de este periódico, á 5 céntimos uno y á 75 céntimos paquete de 25 ejemplares.

RECREATIVE GARDEN en Espinardo. Con toda actividad se están ultimando las obras para inaugurar dicho establecimiento. Se anunciará oportunamente.

### Importantísimo.

En el establecimiento de hojalatería de José María Ruiz, Apóstoles, 8, existen 500 hornillos económicos, alimentados únicamente por gas, para cocina, tres guisos ó fritos á la vez, para planchadora y para peluquero, á precios sumamente económicos, cuyos hornillos pueden instalarse en donde se tenga por conveniente, sin molestia de ningún género; tal es su invencion. 8-3

